

E01.2 Die Namen der Buchstaben

Die Namen der Buchstaben wie im Wesentlichen auch ihre Reihenfolge haben die Griechen von den Phöniziern übernommen, ausgenommen natürlich die Namen der von ihnen am Ende hinzugefügten Buchstaben φῖ, χῖ, ψῖ und ὦ μέγα.

Die Bezeichnungen ὀ μικρόν „kleines, kurzes O“ und ὦ μέγα „großes, langes O“ stammen aus byzantinischer Zeit, ebenso wie ἒ ψιλόν „bloßes oder einfaches E“ (zur Unterscheidung vom inzwischen ebenfalls als „e“ ausgesprochenen Diphthong αι), und ῖ ψιλόν (weil auch οι inzwischen wie „ü“, ja fast wie „i“ klang). Mehr dazu [hier](#).

Α α

ἄλφα

Ν ν

νῦ

Β β

βῆτα

Ξ ξ

ξῖ

Γ γ

γάμμα

Ο ο

ὀ μικρόν

Δ δ

δέλτα

Π π

πί

Ε ε

ἒ ψιλόν

Ρ ρ

ῥῶ

Ζ ζ

ζῆτα

Σ σ ς

σίγμα

Η η

ἦτα

Τ τ

ταῦ

Θ θ

θῆτα

Υ υ

ῖ ψιλόν

Ι ι

ἰῶτα

Φ φ

φῖ

Κ κ

κάππα

Χ χ

χῖ

Λ λ

λάμβδα

Ψ ψ

ψῖ

Μ μ

μῦ

Ω ω

ὦ μέγα